

Motion Fraktion SVP (Alexander Feuz, SVP): Die Trottoirs gehören den Fussgängern und dürfen nicht von den Velofahrern okkupiert werden!

Nachdem der Hirschengraben seit Jahren zum öden Veloabstellplatz verkommen ist¹, werden von den Velofahrern nun auch vermehrt die Trottoirs als Veloparkplätze missbraucht. Das beiliegende Bild wurde vom Verfasser am 26.8.2017 aufgenommen. Es zeigt die Ecke Bundesplatz/Kantonalbank. Wie darauf ersichtlich, missbrauchen viele Velofahrer die Trottoirs in der Innenstadt als zentralen Gratisabstellplatz. Im Gegensatz zu motorisierten Verkehrsteilnehmern wird dies von der Polizei leider kaum sanktioniert.

Es darf nicht sein, dass im Rahmen der Velo-Offensive der Anteil der Velofahrer von Amtes wegen auf 22% gesteigert werden soll und die Kontrolltätigkeit sich vorab auf die Autofahrer beschränkt.

Der Gemeinderat wird deshalb aufgefordert, die folgenden Massnahmen zu ergreifen:

1. Der Gemeinderat setzt sich dafür ein, dass die Polizei die Einhaltung der Verkehrsvorschriften beim ruhenden Verkehr auch bei den Velofahrern kontrolliert.
2. Angesichts der Velo-Offensive, die einen mindestens 22% Anteil der Velofahrer am Verkehr propagiert, müssen ebenfalls die Kontrollen mindestens 22% für die Velofahrer betragen.

Bern, 14. September 2017

Erstunterzeichnende: Alexander Feuz

Mitunterzeichnende: Henri-Charles Beuchat, Rudolf Friedli, Daniel Lehmann, Kurt Rügsegger, Roland Iseli, Ueli Jaisli

¹ vgl. dazu die Motion Fraktion SVP, Alexander Feuz vom 15.6.2017: Der Hirschengraben muss aufgewertet werden! Grünraum/Erholungsraum statt trostloser Veloparkplatz!; [2017.SR.000148](#)